



CIENCIAS SOCIALES

FICHA # 6

Los aspectos físicos de las Antillas

El relieve de las Antillas

El archipiélago antillano está formado por tres cadenas montañosas que parten desde América Central, que tras sumergirse bajo las aguas del mar Caribe, afloran hacia el oeste en forma de islas.

Estas tres cadenas montañosas se van fusionando en una sola, hasta formar el arco de las Antillas Menores que conecta con Sudamérica.

Estas cadenas montañosas son:

- La que procede de las costas de la península de Yucatán y luego emerge en el oeste de la isla de Cuba. Se caracteriza por su poca elevación.
- La que procede de Bélice y emerge en diferentes islas: Islas Caimán, Cuba, Isla de Santo Domingo, Puerto Rico y, por último, las Antillas Menores.
- La que procede de Honduras y emerge en Jamaica y en el Suroeste de nuestra isla.

Luego de leer el texto contesta las siguientes preguntas:

¿Cuántas cadenas montañosas forman el Arco Antillano?

¿De dónde parten las cadenas montañosas?

¿Dónde conectan las cadenas montañosas?

¿Cuál de las fosas marinas mencionadas se encuentra propiamente en el mar caribe?

El relieve submarino del Caribe

Las cadenas montañosas sumergidas mencionadas anteriormente se encuentran enmarcadas por profundas fosas submarinas, entre estas destacan, la de las Caimán la de Puerto Rico. Esta última es la segunda más profunda de la Tierra.

El mar Caribe posee tres grandes llanuras abisales o vertientes, que son grandes extensiones planas de profundidad media que conforman la parte central de este mar. Estas son las vertientes de Yucatán, Colombia y Venezuela.

Clima e hidrografía

El clima de la región del Caribe es cálido, pues está ubicada en la zona tropical del planeta; no obstante, pueden ocurrir climas más templados en algunas zonas montañosas.

La región del Caribe también se caracteriza por estar en una de las zonas más húmedas del mundo.

A pesar de este hecho, debido a la poca extensión territorial de las islas, todos los ríos del archipiélago son cortos. Los ríos más largos y caudalosos se encuentran en las islas de Cuba (río Cauto) y de Santo Domingo. El pico Duarte, con sus 3098 metros de altitud, en la Isla de Santo Domingo, es el más alto de las Antillas.

¿Cómo es el clima de las Antillas?

¿En qué isla se encuentra el pico más alto de las Antillas?